



RADIOFOTO. AP PARA EL DIARIO DE HOY.

LLEGA A REUNION DE CANCELLERES. — Cancún, México, julio 31. El Canciller de Venezuela José Alberto Zambrano Velasco, centro, es acompañado por un funcionario mexicano de protocolo y su secretaria, después de llegar aquí para asistir a una reunión preparatoria, para la conferencia cumbre norte-sur de octubre.

Bajo un Comando Militar Unido Exilados Nicaragua

WASHINGTON, julio 31 (UPI).— Exiliados nicaragüenses anunciaron hoy la formación de un comando militar unificado, para combatir al Gobierno sandinista de su país, bajo el mando del ex líder guerrillero Fernando Chamorro Rapacocio, popularmente conocido como el "Comandante olvidado".

Chamorro Rappacocio, emparentado con el asesinado Director del Diario La Prensa, Pedro Joaquín

Chamorro, y uno de los comandantes militares del "Frente Sur", en la revolución contra el régimen de Anastasio Somoza, abandonó Managua a comienzos de este mes y se exilió en Costa Rica.

El ex líder guerrillero, de 47 años de edad, salió de Nicaragua casi simultáneamente con el dirigente revolucionario Eden Pastora, conocido como "Comandante Cero", con quien había combatido en

el "Frente sur", en 1978 y que es padrino de una de sus nietas.

El anuncio de su designación como "Comandante en jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias Nicaragüenses", fue hecho por José Francisco Cardenal y David Stadthagen, miembros exiliados del Directorio de la Organización "Unión Democrática Nicaragüense". Ambos actuaron en la lucha contra Somoza, pero posteriormente se apartaron de la conducción sandinista, acusándola de implantar un

—Favor pase a la página 24.

Más Alimentos Exigen al Gobierno en Polonia

VARSOVIA, julio 31 (AP).— Centenares de obreros se reunieron hoy frente al Parlamento polaco, para exigir un mayor abastecimiento de alimentos, al tiempo que se intensifican las presiones sobre el Gobierno con otras concentraciones, amenazas de huelga y marchas inspiradas en los mismos motivos.

Hubo hoy manifestaciones de protesta por la falta de alimentos en otras tres ciudades. En Szczecin, puerto Báltico sobre la frontera con Alemania Oriental, se efectuó una marcha de mujeres para

poner de relieve su descontento por la escasez, el aumento de los precios y la reducción en un 20 por ciento de las raciones de carne a partir de mañana.

Unos 300 obreros, con su ropa y cascos de trabajo, se alejaron pacíficamente del SEJM, Parlamento, tras permanecer dos horas frente al edificio, después de una delegación de 30 representantes obreros se reunió con parlamentarios que prometieron analizar su reclamación.

Los obreros discrepan con la decisión de reducir las raciones de carne du-

—Favor pase a la página 36.

Preocupan a Chile los Sucesos en Países C.A.

SANTIAGO DE CHILE, julio 31 (AP).— Chile comparte la preocupación de Estados Unidos por los sucesos de Centro América, afirmó hoy el Vicecanciller Arancibia, quien iniciará el lunes una gira por esa región.

"Evidentemente... para la seguridad hemisférica y de América en general, Centro América es una zona muy importante y vital. Estados Unidos está muy preocupado y Chile también. Entonces hay coincidencias en este punto que es importante", dijo el funcionario en rueda de prensa.

"Estamos conscientes de que cualquier avance del marxismo en Centro América complica el cuadro hemisférico, en cuanto a seguridad se refiere", añadió, sin entrar en deta-

El Vicecanciller ofreció la rueda de prensa, a fin de informar que el lunes iniciará una gira que se extenderá hasta el 26 de agosto y durante la cual visitará Panamá, Costa Rica, Honduras, El Salvador y Guatemala.

Ante una pregunta, explicó que Nicaragua no fue incluida por cuanto visitará aquellas naciones de la región, que han cursado invitaciones como retribución a la venida a Chile de funcionarios de esos países, que no es el caso nicaragüense.

Negó, sin embargo, que las relaciones de Chile con el actual Gobierno sandinista estén deterioradas. Destacó que, por el contrario, existen relaciones diplomáticas y comerciales normales entre ambos países.

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 1º de agosto, el 214º día de 1981. Faltan 152 días para que termine el año.

Acontecimientos destacados en la fecha: 1502.— Cristóbal Colón desembarca en lo que es ahora Honduras.

1798.— La flota inglesa comandada por Lord Nelson, destruye a la flota francesa, frente a Aboukir, en la batalla del Nilo, cortando las comunicaciones de Napoleón con

—Favor pase a la página 13.

Peñón de Gibraltar Visitan hoy Carlos y Diana

GIBRALTAR, julio 31 (AP).— El Peñón de Gibraltar se ha vestido de fiesta para recibir mañana al Príncipe y la Princesa de Gales, al tiempo que una manifestación de protesta de los españoles, convocada frente a la entrada de esta posesión británica, fue cancelada por sus organizadores socialistas, con el argumento de que es mejor recurrir a la diplomacia, para resolver las dificultades en las relaciones hispano-británicas.

La escala una hora y 40 minutos de Carlos y Diana en el Peñón dará pie para poner de manifiesto la soli-

—Favor pase a la página 36.

Grave Situación Enfrentan los Periódicos de C.A.

GUATEMALA, julio 31 (ACAN-EFE).— Los periódicos de Centro América están viviendo actualmente una "difícil situación", caracterizada por cierres y suspensiones, restricciones informativas, presiones e intimidaciones, a lo cual se agregan alza en el costo de producción y baja en el volumen de anuncios.

Lo anterior fue señalado hoy viernes, en Guatemala, al iniciarse una Asamblea Extraordinaria de la "Asociación de Periódicos de Centro América" (APCA), que durante dos días, analizará la situación de la prensa en esta región.

Uno de los temas torales de la Junta es la suspensión, por dos días, de la publicación del periódico "La Prensa" de Nicaragua, dispuesto por el Gobierno de Managua.

La deliberación se inició esta mañana bajo la Presidencia del periodista Jorge Carpio Nicolle, editor del matutino guatemalteco "El Gráfico" quien calificó de "Crítico" los problemas que afrontan actualmente los periódicos independientes de la Zona.

Carpio Nicolle indicó

que, hoy y mañana, los asistentes al encuentro, propietarios y ejecutivos de los más importantes periódicos de Centro América, pasarán revista a los diferentes problemas que experimentan actualmente los órganos de información del Istmo.

En la sesión de apertura de la Asamblea, los dirigentes de la "APCA" se manifestaron preocupados por las restricciones informativas que existen en varios países centroamericanos, que im-

piden una adecuada fluidez de las noticias para las poblaciones.

Se añadió que, como consecuencia del estado de violencia que se vive en la zona, frecuentemente, la prensa es objeto de presiones e intimidaciones, que impiden su legítima labor de información imparcial.

En su posición de empresarios y editores de la mayor parte de periódicos independientes de Centro América, los dirigentes de

—Favor pase a la página 17.

Marxistas Amenazan con Matar Rehenes en Gambia

DAKAR, julio 31 (AP).— Los rebeldes marxistas sitiados en la capital de Gambia, Banjul, amenazaron hoy con matar a sus rehenes si las tropas de la vecina Senegal, no se retiran de ese país.

Senegal envió por avión una cantidad no especificada de soldados de una de sus bases en el sur, para combatir a los rebeldes, menos de 24 horas después de que éstos se atribuyeran haber logrado el control de la capital de ese pequeño país de África Oc-

cidental y proclamaran una "dictadura del proletariado".

Radio Gambia, que permanecía en manos rebeldes, difundió pedidos de dos personas, que se identificaron como rehenes y dijeron que sus vidas peligran si permanecen allí las tropas extranjeras.

Un hombre que se autoidentificó como Enviado Comercial de Senegal en Gambia, advirtió por esa radio que él, su esposa y sus tres hijos, así como cinco niños senegaleses morirán si las tropas no se retiraban antes de las 17:00 GMT, pero el plazo venció sin que se volviera a saber nada de ellos o de los rebeldes que los tienen cautivos.

Varias horas después, hubo otro pedido hecho por una mujer que se identificó como la primera esposa del Presidente Gambiano Sir Dawda Jawara, quien se encontraba en Londres, asistiendo a la boda real, cuando ocurrió el golpe. La señora Jilel Jawara dijo en la transmisión captada aquí que ella y todos los Ministros del Gobierno de su ex marido están cautivos de los rebeldes y han sido amenazados de muerte si Senegal no retira sus tropas.

Jawara llegó hoy a Dakar y dijo en conferencia de prensa que había perdido la intervención de tropas senegalesas. Adujo

—Favor pase a la página 29.

Otros dos Días Suspenden al Periódico "La Prensa"

MANAGUA, julio 31 (ACAN-EFE).— El vespertino Diario "La Prensa", de esta capital, no circuló el jueves, al comenzar a sufrir efecto la suspensión de esa publicación por dos días, ordenada el miércoles último por la Dirección Nicaragüense de Medios de Comunicación.

La directora de Medios, Michele Najlis, en comunicación enviada al periódico opositor señaló que ese Diario insertó el miércoles una información que lesiona "entrañablemente los sentimientos de los nicaragüenses y atenta contra nuestros valores históricos".

"La Prensa" publicó una crónica en última página alusiva a la boda del

Príncipe Carlos y Lady Diana, de Inglaterra, subrayando frases que la Dirección de Medios dijo "constituyen un franco irrespeto" a la memoria del Comandante Carlos Fonseca Amador.

La información señalaba que Nicaragua podía ofrecer como "diversión" a la pareja inglesa las obras de Fonseca Amador, bien empastadas.

Carlos Fonseca Amador fue el fundador del "Frente Sandinista de Liberación Nacional" (FSLN), en 1961, y en octubre de 1980 fue declarado héroe nacional por el Consejo de Estado.

El Comandante Fonseca Amador murió Durante un combate con la Guardia

—Favor pase a la página 36.



ENORME CIPRES. — Nueva York, julio 31. Este enorme ciprés fue declarado "campeón" de los árboles gigantescos por la asociación norteamericana de bosques. Está ubicado en un bosque, cerca de Baton Rouge, Luisiana, que es propiedad de la empresa Georgia-Pacific Corporation.